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Monsieur le Président,  

chers collègues,  

  

Nous constatons par les projections présentées que les objectifs de la Stratégie 

nationale bas carbone semblent difficilement atteignables par notre 

département.  

  

Dans notre volonté d’améliorer la qualité de vie des Seine-et-Marnais sur un 

sujet de préoccupation essentiel de nos concitoyens, il est de notre devoir de 

coconstruire des solutions permettant de réussir notre transition écologique.  

  

Dans cet objectif, nous vous proposons plusieurs axes afin d’enrichir le plan 

départemental de transition :  

  

Tout d’abord, nous voyons que les dispositifs mis en place 

actuellement permettraient de réduire les émissions de GES du Département 

de 23 % à horizon 2030 pour le secteur du bâtiment, alors que les objectifs de 

la SNBC demandent une réduction de 49 % de ces émissions d’ici 2030.  

  

Dans le cadre de la mise en place du Schéma Directeur de l’Energie permettant 

au Département d’atteindre les objectifs du nouveau Décret Tertiaire, nous 

aimerions savoir si un audit énergétique des bâtiments publics de notre 

département a été effectué et si le calendrier présenté est toujours d’actualité.  

Nous pensons qu’il est essentiel d’accentuer notre action en matière de travaux 

contre la déperdition énergétique de nos bâtiments publics avec comme priorité 

les collèges. 
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A titre d’illustration, au sein de notre canton avec Mireille Munch, nous avons 

un collège à Ozoir-la-Ferrière qui attend des travaux de rénovation.  

  

Aussi, le département prévoit un remplacement de son parc automobile 

vieillissant par des voitures électriques soit 16 nouveaux véhicules électriques 

par an jusqu’à 2030. Bien que cet objectif soit une bonne mesure notamment 

sur l'aspect de la maîtrise des dépenses publiques. Ne serait-il pas préférable, 

face aux enjeux et à l'urgence que présentent la transition écologique, 

d’envisager une autre approche plus volontariste afin d’accélérer le 

renouvellement du parc départemental. Car si nous voulons faire évoluer les 

pratiques et usages de nos administrés, si nous voulons que les circulations 

dans notre département puissent évoluer, nous nous devons d'être 

exemplaires. 

  

Enfin, dans le même objectif de notre volonté de réduire les émissions des 

transports, une attention plus fine pourrait être portée sur la question des 

liaisons douces. Ces liaisons sont essentielles pour promouvoir la pratique des 

déplacements décarbonés en laissant une plus grande place aux piétons et aux 

cyclistes. Nous devons donc prendre en compte cette question dans les 

aménagements de voiries que nous portons ou que nous finançons afin qu'un 

schéma cohérent puisse se réaliser dans notre Département et seul à même de 

faire évoluer les pratiques. 

 

Nous sommes disposés, Monsieur le Président, à travailler avec vous sur ces 

axes d’améliorations possibles pour le bien des Seine-et-Marnais que nous 

représentons. 
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